

## ¿Cuál es la situación actual de la COVID-19 en Cienfuegos?

- Última actualización: Viernes, 11 Septiembre 2020 19:36

Visto: 13348

---



En Conferencia de Prensa, el Director Provincial de Salud en Cienfuegos, Salvador Tamayo Muñiz, explicó pormenorizadamente la situación epidemiológica actual del territorio, así como las acciones que se llevan a cabo para evitar la propagación de la COVID-19.

A continuación, reproducimos los datos brindados y exhortamos a la población a mantenerse informado por los canales oficiales de comunicación para evitar rumores o comentarios falsos.

El caso importado reportado este 11 de septiembre corresponde a un colaborador procedente de Venezuela, integrante de la brigada Henry Reeve. Como parte del sistema de vigilancia de los colaboradores que regresan del exterior, este joven doctor del policlínico de la Ciudad Nuclear, resultó positivo.

“En estos momentos es asintomático, presenta una buena condición de salud y se mantiene bajo tratamiento en La Habana”.

## Los dos casos autóctonos de Cienfuegos

En cuanto a los dos positivos reportados hoy, se trata de un matrimonio de residentes en la ciudad de Cienfuegos.

“El 29 y 30 de agosto se trasladaron a Ciego de Ávila por una gestión familiar relacionada con el ingreso de un paciente en el Hospital Antonio Luaces de esa ciudad. Por esa fecha comenzaba a complejizarse la situación en el territorio avileño”

“A su regreso a la provincia, la ciudadana tuvo contactos relacionadas con su trabajo, con un número importante de personas. Se notifica como sospechosa a partir de un cuadro sintomático por parte de los vecinos”.

**El Dr. Tamayo Muñiz resaltó la participación popular en el sistema de vigilancia. “Este no es solo técnico, de profesionales de la salud, y es muy importante la comunicación con el puesto de mando”.**

## **?? Teléfonos del Puesto de Mando para la COVID-19**

**43519512**

**43517737**

**43515873**

“Inmediatamente después de la alerta, se inicia el control de foco, y se decide aislarlos en un centro de vigilancia para casos sospechosos. Durante el periodo de control de foco se conoce que los familiares de Ciego de Ávila, resultaron positivos como consecuencia del brote que se ha reportado en el hospital de esa provincia”.

El control de foco de estos casos ha tenido un avance significativo, y en 24 horas se logró aislar a la mayoría de los contactos. “Al amanecer de hoy los PCR del primer grupo de contactos más inmediatos resultaron negativos. Aun así, el control de foco se ha continuado ampliando y profundizando y se encuentra activo”.

El director provincial de Salud Pública significó la importancia de las medidas de protección.

“¿Con tantos contactos cómo es posible que no hayan contagiado a nadie? Precisamente por el seguimiento de las medidas elementales de protección”.

## **Control de foco en Lajas no tiene relación con estos dos casos positivos**

En estos momentos se encuentra activo un control de foco por dos conductores de una rastra de La Habana que transportaba sémola a la Fábrica de Pastas Largas.

“Uno de ellos se detuvo a visitar familia en la ciudad de Lajas. Fue circulado por las autoridades y con la ayuda del Ministerio del Interior (MININT) como caso positivo a la COVID-19, hecho del cual no tenía conocimiento. Aportó hasta el momento 46 contactos y continúan las acciones”.

“El otro conductor, tuvo contacto limitado con trabajadores de la Fábrica por lo que 11 contactos están bajo vigilancia. Este control se ha profundizado para poder restablecer la producción una vez que se tenga la garantía de seguridad para los trabajadores y la población”.

**Los integrantes del ómnibus procedente de Ciego de Ávila que estaban en aislamiento luego de su arribo a Cienfuegos, resultaron todos negativos.**

[Cierre y desinfección de entidades en Boulevard de Cienfuegos desde este viernes y todo el fin de semana](#)

## **Un sistema de vigilancia fuerte ante las brechas**

A juicio del Dr. Salvador Tamayo Muñiz, Cienfuegos tiene un fuerte sistema de vigilancia, con “la intersectorialidad y la profesionalidad de las autoridades sanitarias, así como el apoyo de la población”.

“Si la vigilancia es buena siempre debe ser capaz de descubrir eventos y riesgos. Este 10 de septiembre fue el día 135 sin incidencia de casos positivos, y eso obedece a la participación, disciplina y esfuerzo colectivo”.

“No obstante quedaron brechas, que son perfectamente identificadas. Esto sucede cuando hay errores, negligencia en la conducta de las personas y el incumplimiento de las medidas establecidas”.

“Evidentemente la situación epidemiológica actual en el país incrementa el riesgo de la introducción de casos en Cienfuegos. La inmunidad no se ha alcanzado en la pandemia, y esta solamente es posible en parte por la prevención, y tenemos que seguir insistiendo en esto”.

“Cada vez que hay la introducción de un caso por las vulnerabilidades que vamos dejando, la acción rigurosa e inmediata del dispositivo sanitario con el respaldo y conducción de las autoridades y del pueblo, podrá evitar una propagación”.

“Por tal motivo, se adoptaron un [grupo de medidas](#), que son bien acogidas por la población porque aportan seguridad. Tenemos que tener en cuenta que esta es una enfermedad que mata, no es benévola y pasajera”.

En Cienfuegos el sistema de salud refuerza la pesquisa, la inspección sanitaria estatal y la vigilancia a casos sospechosos en centros de aislamiento y hospitales.

“A pesar de que estos casos positivos causan preocupación, no debemos desanimarnos porque hasta ahora la batalla de Cienfuegos contra la COVID-19, ha sido una batalla de éxito”.

### **Por primera vez el Hospital de Cienfuegos trata pacientes positivos de la COVID-19**

En estos momentos, un grupo de pacientes sospechosos, sobre todo los que tienen factores de riesgo, tienen vigilancia en servicios hospitalarios.

Por primera vez se tratan los casos positivos en Cienfuegos. “Todas las condiciones están creadas desde el inicio en la unidad de manejo de COVID-19 del Hospital Gustavo Aldereguía Lima con todas las medidas”, señaló Tamayo Muñiz.

A propósito, Dumeivy García Sánchez, vicedirectora médica del HGAL, explicó que esta institución es un lugar de alto riesgo, y para garantizar la seguridad del personal de salud y los pacientes, se adoptan un grupo de medidas.

### **Adoptan estrictas medidas de seguridad en el Gustavo Aldereguía Lima**

La Dra. García Sánchez, explicó en conferencia de prensa que a partir de estos momentos la institución médica cierra sus puertas para las visitas hospitalarias.

“Pedimos mucha disciplina a la población. El cambio de acompañante se va a efectuar a las 11am por la garita 1 del hospital, cumpliendo todas las medidas de protección, y este será el único horario del día en el que pueden entrar los acompañantes y alimentación para los hospitalizados”.

Igualmente se habilita la salida por la sección de consulta externa y atención ambulatoria, para el personal del 3er, 4to y 5to pisos para que no tengan que bajar en su salida a donde están los ingresados por COVID-19.

“Los ingresados con síntomas febriles e infecciones respiratorias agudas, no pueden tener acompañantes”.

“También se prohíbe el parqueo de todo tipo de vehículos, privados o estatales en el área de código amarillo, donde está emplazada el área de pacientes con sospecha o positivos de COVID-19, para evitar aglomeración de personas porque constituye zona de alto riesgo”.

“En la consulta externa que había abierto las puertas, se mantendrán solamente las consultas ambulatorias con el programa materno infantil, de obstetricia. Igualmente, no cesan las de atención a pacientes con Cáncer, con tuberculosis, y quimioterapia ambulatoria, ya sea hematología u oncología”.

Las demás consultas serán en las áreas de salud, centralizadas, por lo que los pacientes pueden ser atendidos en su municipio sin necesidad de trasladarse al Hospital.

Se reajusta la cirugía electiva, que había sido parcialmente abierta. Solamente se mantienen todas las urgencias y algunas urgencias relativas por el tipo de patologías. “Para ello se ha creado una comisión de expertos que sesiona todos los días y que considerarán aquellos casos que no pueden esperar a la evolución de la situación actual”.

### **Situación de casos médicos a Santa Clara o La Habana**

De acuerdo a la Dirección Provincial de Salud de Villa, los convenios de regionalización de servicios, como la cardiología intervencionista, quimioterapia, radioterapia, se mantienen al igual que el servicio de medibús hacia esa ciudad.

No obstante, se realiza un llamado, a todos los ciudadanos a que se abstengan de solicitar los servicios de manera ambulatoria, siempre y cuando no sea una urgencia.

En el caso del medibús de La Habana se aplazaron sus salidas de la próxima semana. Aquellos que requieran trasladarse a la capital lo harán en transportes especializados.

El servicio de urgencias del HGAL mantiene su misma estructura, aunque las autoridades de salud hacen un llamado a la población para aprovechar la atención primaria y solo se acuda al hospital en casos estrictamente necesarios.

### **Vigilancia en Cienfuegos activa en todos los frentes**

Según la Dra. Arelys Crespo, jefa del Departamento de Vigilancia, se mantienen hasta el momento en Cienfuegos 156 casos en vigilancia. En el día de ayer se realizaron 97 test rápidos, y solo dos resultaron positivos.

“Desde que comenzó la pandemia 57 tiras rápidas en Cienfuegos han sido positivas y ninguna ha resultado un caso de COVID-19, pero según el protocolo, todos se tratan como sospechosos”.

En los hospitales se mantienen en vigilancia los casos de infecciones respiratorias agudas no asociadas a la COVID-19, de ellos 52 en el HGAL y 4 en el Pediátrico.

Hasta el momento el 2,5 % de la población cienfueguera ha sido estudiado por PCR en tiempo real, un total de 10 269 muestras.

Ayer se pesquisó el 39 % de la población y continúan en vigilancia 231 personas ingresadas en

## ¿Cuál es la situación actual de la COVID-19 en Cienfuegos?

- Última actualización: Viernes, 11 Septiembre 2020 19:36

Visto: 13348

---

sus domicilios, con infecciones respiratorias leves.

Por su parte, el puerto de Cienfuegos continúa sus operaciones bajo estricta vigilancia, con 8 embarcaciones y 236 tripulantes asintomáticos que se rigen por el control sanitario internacional.

Las autoridades ratificaron que solo el uso correcto del nasobuco y el cumplimiento cabal de todas medidas orientadas nos protegerá de una transmisión de COVID-19 en la Perla del Sur

---

[RESUMEN: las nuevas medidas adoptadas en Cienfuegos ante la COVID-19](#)